

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Martes 21 de Marzo de 1916

Núm. 5.046



TERCER ANIVERSARIO

EL EXCMO. É ILLMO. SEÑOR

Dr. D. José Pozuelo y Herrero

Obispo que fué de esta Diócesis

Falleció el día 23 de Marzo de 1913, á los 85 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

A las nueve de la mañana del día 23 del actual, tendrán lugar en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral los sufragios de rúbrica. Todas las misas que se celebren en el mencionado día 23 en la Santa Iglesia Catedral, en todas las parroquias de esta ciudad y en las Iglesias de San Hipólito, San Pablo, Santo Angel, San Agustín, San Cayetano, PP. de Gracia y Capilla de María Auxiliadora, así como las que se celebren en las Parroquias, Ermitas y Oratorios de Pozoblanco, serán aplicadas por el alma de dicho Excmo. é Illmo. Señor.

Con el mismo fin estará expuesto S. D. M., en forma de Jubileo, en la Iglesia de Nuestro Padre Jesús Nazareno, de Pozoblanco. Su hermana doña Isabel Pozuelo Herrero, sobrinas doña María, doña Josefa y doña María Hilaria Moreno Pozuelo; sobrino político don Juan Herruzo Rodríguez, y sobrina señorita Visitación Herruzo Moreno,

Ruegan á los que fueron sus diocesanos le tengan presente en sus oraciones

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada, por Emms. Cardenales; Excmo. Sr. Nuncio de S. S.; M. R. Arzobispos y R. Obispos.

Madrid

De política

Recordaba un perredista al Conde de Romanones lo que le había sucedido á Moret en vísperas de firmarse la disolución de unas Cortes, y el Presidente del Consejo con mucho aplomo, y con la seguridad del que ya tiene el ansiado decreto en la faltriquera, respondió:—A mi no me suceden esas cosas.

Un tantico de presunción hay en la respuesta. Desde luego hay que recordar, y yo reconozco, que el Conde es pachón político de finísimo ofato, y ventera desde larga distancia los sucesos, y porque es así no ofrecerá nunca ocasión para que le apsen y preferirá apearse voluntariamente, ó simulando que lo hace por voluntad, del poder. Pero de un enemigo travieso y audaz disfrazado de correligionario, nadie está libre, y quien sabe si, cuando los tiempos, no alargará tal quietud día la mano el jefe del gobierno creyendo encontrar las suaves hojas de un lirio, y hallará el diente venenoso de una víbora. Por desgracia ó por suerte, no será el Conde de Romanones el solo personaje á quien se le haya ocurrido lanzar un petardo al corro de ministros. Eso aconteció cuando lo de Moret.

Pero, repito, que no es facti que le suceda. Don Alvaro no se duerme en las pajas, y acecha á sus correligionarios, y espía las acciones, y penetra, si le es dable, hasta las intenciones de sus afines: El caso de Melquiades Alvarez lo acredita. A Don Melquiades le agasajé y mimé en los tiempos idóneos y en las primeras semanas de su vida ministerial. Y Don Melquiades pisó el esbozo y secundó, prácticamente, la causa romanonista. Claro que el tenerino de Asturias esperaba granjear copiosas cosechas en las ya próximas elecciones, dando por seguro que se le haría merced de un par

de docenas de actas. El Conde pudo, desde el primer momento, verter agua sobre el vino de esas esperanzas, pero dejó correr las cosas y circular las especies, y cuando ya marcha sobre seguro, cuando ya es amo del cotarro político, se desemboza y dice: entre Don Melquiades, y yo, no existe alianza ni pacto electoral alguno.

Y el jefe del reformismo, sin embargo de sus acostumbradas arrogancias y de sus habituales desplantes, oye, ve y calla. Calla porque le tiene más cuenta no castigar. Las treinta actas que espera se reducirán á catorce ó dieciséis, empero él se rebelará, perderá otras ocho ó diez, y aun tendría que agradecer un cierto ejercicio de la dádiva.

Naturalmente que estas cuentas se liquidan luego y en su día intentará cobrarlas Don Melquiades Alvarez. En la comedia parlamentaria representa éste un papel principal y en tanto que no haya un jefe de gobierno que se despreocupe un tanto de discursos parlamentarios y recortes de periódicos, la actuación del faraute del reformismo, no será indiferente. De ahí el margen de favor que otorga el Conde á su casi aliado. Y si este se pone tonta, se lo echará bonitamente en cara. Y hastase permitirá llamarle cunero, siquiera verga por Castropol, que allí le están preparando la cuna á el acta, aunque allí no tenga electores.

Miguel Peñafior.

F. Gallo DENTISTA Calle Genovés 48

Tocino añejo superior

De los Estados Unidos se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y á 86 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

LAS HUELGA Y LA EMIGRACIÓN

No es preciso realizar investigaciones muy profundas para adquirir el convencimiento y hasta la prueba plena de que los conflictos de orden público que perturban la tranquilidad de algunas provincias y la agitación sindicalista que se observa en los centros industriales catalanes han sido promovidas por elementos que no pertenecen á la clase obrera, ni son españoles.

El impulso y la dirección de las huelgas de Barcelona parte de unos cuantos gentes franceses que cayeron hace algún tiempo sobre Cataluña y á título de proletarios, aunque por su aspecto y manera de vivir, más parecen rentistas, se han apoderado no se sabe como, de varios organismos obreros y le inducen á la huelga general revolucionaria. Estos individuos costean con fondos de procedencia ignorada los gastos de propaganda, derrochando en proclamas pasquines un lujo tipográfico que contrasta con la pobreza de los medios de que siempre había dado muestras el sindi calismo indígena.

La finalidad perturbadora de estos elementos extraños aparece comprobada en cuantas negociaciones para llegar á una solución de concordia en las huelgas entablaron las autoridades y los particulares. Un testimonio que á nadie resultará sospechoso, ya que se trata de un hombre de ideas avanzadísimas, el diputado á Cortes nacido en la lista Pedro Corominas, nos da no ha mucho hablando de estas cuestiones que una de las características del actual movimiento societario de Cataluña era la de que, por no haberse bezas visibles, resultaba difícilísimo llegar á una inteligencia eficaz y definitiva con los huelguistas, habiéndose registrado el caso de que un patrono dispuesto á transigir con las demandas que sus operarios le habían formulado, después de pactar con ellos y convenir que volvieran al trabajo,

recibió á última hora un aviso diciéndole que la comisión de huelga rectificaba su acuerdo y prefería en su tener el paro á menos que el patrono se aviniese á nuevas exigencias, que había de plantearle un delegado in vestido de amplios poderes. Y entonces entraba en escena un extranjero desco: ocador de las condiciones de trabajo y hasta casi del idioma, con el que no había medio de avenirse, porque el patrono prometía ventajas económicas, le pedían concesiones de carácter social y político, que no estaban á su alcance.

Hay patronos y contratistas que accedieron á un aumento del 25 por 100 en los jornales y los delegados de los huelguistas reclamaron entonces que la medida fuese de carácter general. En camino de una fórmula de acuerdo para esta segunda pretensión, callieron los agitadores con una nueva demanda; exigían ahora el indulto de todos los procesados por cuestiones sociales. El cuento de nunca acabar.

Mientras estos elementos enviven las cuestiones y enredan el pleito, en las sociedades obreras se realiza intensa propaganda en favor de la emigración á Inglaterra y Francia, pintando aquellos países como un Eldorado para los metalúrgicos, tejedores y alfileres que vayan á cubrir las bajas producidas en las fábricas, talleres y obras públicas por las necesidades de la guerra.

Percatado el gobierno de esta ruin maniobra, se adoptaron medidas en caminadas á impedir la emigración obrera, pero pronto los agentes extranjeros han encontrado procedimientos para burlar á las autoridades españolas.

La frontera de Francia es de fácil acceso y si por hacer pasar un caballo ó una mula se pagan cien duros, la fuga de un obrero apto para el trabajo vale cinco ó seis.

Esta industria necesita de la complicidad del Gobierno francés y seguramente la tiene completa y absoluta.

Si alguna duda nos cabía quedé precísimamente ayer desvanecida.

Hemos visto la facilidad con que en el consulado de Francia en Barcelona se facilitan pasaportes; hemos visto con qué rapidez un muchacho nacido en Sabadell ó en San Felú de Guixols puede cambiar de nacionalidad en una hora, quedando convertido en francés de Perpignan, de Tolosa y de Marsella y, por tanto en soldado del ejército de la República.

El Gobierno español viene obligado á vigilar de cerca tales manobras, realizando, si es preciso, un acto de energía para ciertas de raíz. Los pasaportes de los obreros que van á Francia, incluso los de aquellos que han sido extendidos á nombre de súbditos franceses, deben ser revisados de una manera escrupulosa.

Hemos dicho por hoy bastante, aunque poseemos datos para añadir algo más. Se trata de una conspiración contra nuestra Patria; quieren despoblarla de brazos útiles, fomentar la miseria del proletariado español; quieren vengarse de nuestra neutralidad hundiéndolos y arruinándonos.

Cirici Ventalló.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 18 Marzo hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'88; ídem masa sin hueso, á 3'28

Ternera con hueso, á 3'24; ídem masa sin hueso, 4'24.

Macho, 2'14.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Juderías. Cordero á la canal, á 8 reales y cuartillo kilo, libreta de derechos de arbitrios.

Tocino para fuera

Salado, á 2'25 ptas. kilo. Ídem fresco, á 2'00.

SE ALQUILA

Una casa amueblada en lo mejor de la Sierra por temporada y años. Darán razón en la Plaza de Sagasta, Establecimiento de Ultramarinos de D. Esteban Gómez.

COMPañIA COLONIAL

INDISPUTABLE SUPERIORIDAD EN
CHOCOLATES
Cafés molidos y en grano
Thés - Tapiccos

Casa fundada en 1854

..... Pídase en Establecimientos de Ultramarinos

de 45 años que se hallan librado del servicio de las armas por alegar imposibilidad y podrán ser objeto de tres revisiones.

Miscelánea

La "Gaceta"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Elevarde a 500 pesetas los derechos de exportación de cada cabeza de ganado mular.

Declarando libre la exportación de la patata temprana hasta 57 toneladas.

Idem hasta 62 toneladas los puntales de pino que tengan menos de 65 centímetros de diámetro.

Disposición relativa a la exportación e importación de la sahina y del maíz.

Franquicia de derechos arancelarios para maíz, el que se destine a la destilación del alcohol.

Caducando los plazos posesorios de los funcionarios del poder judicial, notarios, etc., que tendrán que estar en sus destinos el día 28 del actual.

Anuncio del Gobierno portugués dando reglas para la entrada de buques extranjeros en el puerto de Lisboa.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la vacante de una plaza de ayudante profesor de la Academia de caballería.

Baja en el ejército del oficial D. Miguel García Manilla.

Propuesta de suboficiales, brigadas y sargentos de infantería.

El Gran Capitán y María Guerrero

Don Fernando Díaz de Mendoza, acompañado de su esposa la eminente actriz D.ª María Guerrero, han cumplimentado hoy a la Reina D.ª María Cristina.

Le manifestaron deseos de ver una corona que la Reina tiene de Isabel la Católica para hacer una copia exacta de la misma y estrenar la nueva corona cuando estrenen el drama de Marquina titulado «El Gran Capitán».

La Reina les contestó que no se ocuparan de ello, pues ella misma llamaría a un joyero y le encargaría hiciera copia exacta de dicha corona para regalársela a los ilustres artistas. Dieron éstos las gracias y luego a petición de la Reina le informaron de la campaña artística que se proponen llevar a cabo, luego que termine la temporada en Madrid.

Qué será?

En el Parque del Oeste de Madrid, se han encontrado esta mañana los cadáveres de dos jóvenes elegantemente vestidos.

Los individuos en cuestión tienen en la cabeza la señal de los tiros con que se privaron a los privaron de la vida.

Los guardas del paseo llamaron a los agentes de seguridad, y en el lugar del suceso se personaron después policías de la brigada de investigación y el juzgado.

Se registraron sus ropas y no se encontró en poder de ellos documento alguno. La ropa interior se hallaba marcada con las iniciales J. M. y E. G.

Parece que tenían de 20 a 25 años. Uno de los muertos llevaba una sortija de oro y lentes en un estuche.

Los proyectiles tienen orificio de entrada por el parietal. Junto a los cadáveres había solamente una pistola. El médico forense opina que se trata de un doble suicidio habiéndose puesto de acuerdo ambos para matarse uno después de otro con el mismo arma. Otros creen que se trata de un desafío.

La fantasía popular se ha desbordado y los más dudan que dos jóvenes que aparentan pertenecer a familias de buena posición se hayan suicidado.

HERNÁNDEZ

—Ante el cura regento de San Nicolás, D. Aparicio Paulino Saco de Herrera, han firmado sus esposales la bella y distinguida Srta. Enriqueta Quintela Barrios y el teniente de alcalde de este Ayuntamiento D. José Torres Rodríguez. La boda se efectuará en el mes de Abril.

—El domingo 19, se celebró con gran solemnidad en el Convento de Agustinas Recoletas, de Luena, la ceremonia de recibir el santo hábito de la Orden la novicia Concepción Corredora y Medina de San Miguel. Fué apadrinada por sus abuelos maternos don José Medina y doña Carmen Ojuna, asistiendo al acto gran concurrencia de su familia y amistades de la Comunidad.

—En Ballén se ha iniciado una suscripción para regalar los insignias de la cruz del Mérito Militar al Sr. Alcalá Zamora.

—En Casa de Don Pedro (Badajoz) ha fallecido D. Joaquín Aguilar Venegas, subdelegado de Medicina de aquel partido. El finado era tío de don Ricardo y D. José Aguilar Catalán, a quienes le damos nuestro pésame.

—Ha entregado su alma a Dios en Madrid, el día 19, D.ª María Revuelto de Revuelto, hermana del concejal maurista de este Ayuntamiento, don Ricardo, y hermana política de los marqueses de Rocaverde y de D. Santos Hernández. Reciba nuestro sentido pésame a la familia doliente.

Crónica Local

Maestro de capilla

Ha sido elegido, previa oposición, Maestro de capilla de esta S. I. C., don Francisco Blanco Nájera, que probablemente tomará posesión mañana.

Honrando a Córdoba

La prensa de Madrid da cuenta de la visita que ayer hizo doña Victoria al taller de encajes.

La «Correspondencia de España», «La Epoca», «El Universo» y otros periódicos, se ocupan de la visita y dedican elogios al manto para la Virgen, hecho por D.ª Rosario Díaz de Agullé. Dicen que el coste del hilo de oro, con que está hecho, asciende a 12.000 pesetas.

«La Acción» publica un artículo firmado por D.ª María Echarri, nuestra colaboradora, hablando de la visita a los distintos departamentos del taller de encajes y dice al final:

«Aun hay más: la señora doña Rosario Díaz de Agullé ha hecho un manto para la Catedral de Córdoba, de un punto especial, inventado por ella, del que ha sacado patente de invención, y cuyo punto se llamará en lo sucesivo «Reina Victoria», pues así lo ha autorizado Su Majestad, encantada de la labor, verdaderamente notable, de encaje con hilo de oro y plata, en el que han trabajado durante «este mes» treinta obreras. Dicho manto, por deseo especial de la Reina, se llevará a Palacio para que puedan admirarlo todas las Personas Reales.

Merece especial gratitud, por el empuje y ayuda dados a esta obra, el que fué alcalde conservador de Córdoba, señor Enriquez, que ha hecho cuanto ha podido por favorecer una industria que nace hoy, ya que es de un punto hasta ahora desconocido el manto, y que seguramente producirá una revolución en la manera de trabajar el encaje, sobre todo en lo referente a ornamentos de iglesia.

Bien hayan cuantos se ocupan de la obra y la favorecen dándole trabajo retribuido equitativamente, y ojalá que el esfuerzo particular se vea apoyado por el oficial, para que la obra adquiera las proporciones que merece.»

Yeso de Fuente Jenil
Calidad
absolutamente pura

La tonelada de 1.000 kilos
Pesetas 23'75
El saco de 40 kilos, 0'95

De Prisiones
En las oposiciones verificadas en Madrid recientemente para proveer plazas de jefe de tercera clase del Cuerpo de Prisiones, se han extendido los siguientes nombramientos que

afectan a esta provincia: Para Brihuega el vigilante primero del Cuartel de Córdoba D. Marco Valls, y para Castro del Río el vigilante de la provincial de Cáceres D. Emilio Campos. Se le ha concedido prórroga de plazo posesorio al vigilante de Ombra D. Pedro Vivar.

Pronósticos del tiempo

Según Steljoon, el miércoles 22 mejorará el estado atmosférico de la península. El jueves 23, lluvias en el NO. y N. de la península, desde donde se extenderá un tanto hasta el centro, con vientos más o menos fuertes del tercer cuadrante. El viernes 24, lluvias en las regiones septentrionales de la península, desde donde se propagará un poco al paralelo central, con vientos también del tercer cuadrante. Del 25 al 26, será más tranquila la situación atmosférica de la península, registrándose algunas lluvias en el Cantábrico y región pirenaica el 25, y en Portugal y Galicia el 26. El lunes 27, lluvias en el O. de la península, con vientos del segundo al tercer cuadrante. El martes 28, lluvias y alguna tormenta, particularmente desde el NO. y N. al centro, con vientos del tercer cuadrante. El miércoles 29, lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental, con vientos de dirección variable. El jueves 30, lluvias en Levante y Andalucía oriental, con vientos de entre NO. y NE., que harán bajar la temperatura. El viernes 31, mejorará la situación atmosférica de la península, pero estará algo perturbada en el SO., debido a las bajas presiones que se señalarán en el Atlántico, entre los Azores, Madeira y Portugal.

Las cédulas

Desde primero de Abril próximo, queda abierto el período voluntario de cobranza del impuesto de cédulas personales del año corriente en todos los pueblos de esta provincia menos la capital.

INMENSO SURTIDO. GRANDES EXISTENCIAS ENCONTRARÁN EN EL ESTABLECIMIENTO DE
BENIGNO ALVARO PÉREZ
Sucursal de Pérez y Paradinas
DUQUE DE HORNACHUELOS, 8

El que con gusto pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela, haber recibido todos los artículos de la temporada de Verano, los que puede ofrecer a precios increíbles.
Negros garantizados. Sábados de gracia

Reparto

Hoy se han repartido en la Plaza de Toros 4.186 kilos de pan en piezas de medio.

Acudieron más personas que en días anteriores, teniéndose que llevar más pan. El reparto se hizo por buen número de concejales.

La Delegación de Hacienda

Mañana termina el plazo del concurso anunciado para el arriendo de un edificio para oficinas de la Delegación de Hacienda. A las doce se abrirán los pliegos presentados.

En San Francisco

El domingo 26, tendrá lugar en esta parroquia la Comunidad general de niños de ambos sexos, de esta feligresía, como cumplimiento Pascual, procediendo para ello un triduo de preparación a las cinco de la tarde de los días 23, 24 y 25.

Se ruega a los padres de los niños de esta feligresía, que ordenen a sus hijos este cumplimiento.

LOS MEJORES CAFÉS
Tercera clase
ALMACEN DE COLONIALES
Valentín García del Campo
Calle de Segovia y Compañía

Las subvenciones

Anoche celebró sesión la Junta municipal de subvenciones para ocuparse de lo relacionado con las harinas. Asistieron a la Junta los panaderos.

Gran Cine

Esta noche, segunda función por la compañía cómica dramática Comendador Montenegro, que estrenará el juguete cómico en tres actos «La frecuencia de Lafuente».

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: Manuel Castro Duarte, de herida y magullamiento de los dedos índice y medio de la mano izquierda; Pedro Ruiz Parra, de contusión en la región dorsal de la mano derecha; Antonio Portero Páez, de mordedura de perro en el muslo de-

recho; Antonio Martínez, de contusión en el pie izquierdo; Rafael Rodríguez, de una herida en la cabeza, y José González Campido, de quemadura en ambas manos.

Monte de Piedad

El lunes próximo 27 del corriente tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empellos hechos en las Sucursales segund y tercera durante el mes de Julio último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Los labradores

El labrador D. Gregorio García García visitó ayer al alcalde señor Santolalla para manifestarle que, no obstante la paralización del trabajo a causa del temporal, conserva en sus fincas de las inmediaciones de Córdoba 266 obreros que contrató antes de las presentes circunstancias.

El pescado

Precios esta mañana: Pescada, 2 y 1 pesetas; corvina, salmónetes y calamares, 2; pescadillas, 150; boquerones, 125 y 1; sardinas, 125; cazón, 125 y 1; raya, 075; almejas, 050, 040 y 030.

Precios de esta tarde: Lenguados y gambas, 3; pescada y pescadillas, 2; salmónetes, 250; corvina chica, sardinas, boquerones, besugos y llas, 150; almejas, 060.

Por hurto

Ha sido detenido Francisco Verdugo Fernández, que hurtó unas botas del baratillo de Rafael Muñoz, esta blecido en la Plaza.

En Santa Marina

En los días 23, 24 y 25 de los corrientes se celebrará un triduo preparatorio para los niños y niñas de Comunidad de mencionada parroquia. La Comunidad general será el domingo 26 a las siete y media de la mañana.

Revista

Conforme a lo determinado en la ley de 25 de Julio de 1855 y en la Real orden de 29 de Diciembre de 1882 y demás disposiciones vigentes, se hace saber a todos los perceptores de Clases pasivas que perciben sus haberes en esta Delegación de Hacienda, que deberán presentarse a dicho acto de revista, ante el Sr. Interventor de Hacienda dentro del mes de Abril próximo, en todos esos días laborables, de diez a doce de la mañana, en su despacho, plaza de la Trinidad, núm. 1.

Beneficio

Anoche se celebró en el Gran Cine la función a beneficio de la Asociación de Caridad, asistiendo numeroso público que llenaba por completo el local.

La compañía cómica dramática Comendador Montenegro puso en escena «Primavera en Otoño», siendo muy aplaudidos todos los artistas.

Los Luxentis y María Salomé interpretaron diversos números.

El cuarteto del Gran Cine y la banda municipal amenizaron los entre-actos.

El señor Ramírez de Agullera obsequió a las señoras y señoritas con lindos bouquets.

El local estaba preciosamente exornado.

Cuanto artistas intervinieron en el espectáculo, así como el Sr. Ramírez lo hicieron desinteresadamente.

El tiempo

El pluviómetro marcaba esta mañana a las ocho 23 50 milímetros, el higrómetro 95, el barómetro 748. La máxima en las últimas 24 horas ha sido de 21'60 y la mínima 9.

Alegaciones

Mañana publicaremos los nombres de los reclutas de Córdoba que tienen que presentarse a alegar el 24 del corriente en el Ayuntamiento.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 19716 pesetas por 190 impositores, de las cuales son nuevas 9 y se han satisfecho 19608'85 pesetas, a solicitud de 103 impositores 16 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Las Sales Bicalcalinas Marin

Curan estómago e intestinos. De venta en Farmacias.



Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos. Tratamientos sin operar.

Dr. Campos
Montera, núm. 38. MADRID

En Córdoba, de 11 a 1, el 21 de cada mes, Hotel Simón.

Restaurant del Tourist's Bar

CALLE VICTORIANO BIVERA, 4 (ANTES PLATA)

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Jabali a la Cordobesa.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfaro, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre al público. Fijarse en este detalle.

ACOGIDOS

Se acogen ganados en el corral del cortijo del «Arenal». Para precio y condiciones en las oficinas de la Sociedad de Ganaderos, Gutiérrez de los Ríos, 9 y 11. 5-8

SE ARRIENDA

Desde San Juan la casa núm. 1 de la calle Romero Barros, con cochera y cuadra. Puede verse de 12 a 2. Informarán, San Pablo 33 y Fernán Pérez de Oliva, núm. 21. 10-2

EN BUENAS CONDICIONES

Se vende la casa núm. 81 de la calle de San Fernando, para tratar diríjase a don Baldomero León, Jefe de Telégrafos de Pueblo Nuevo del Terrible. 10-8

DE ACTUALIDAD

A los agricultores: Soja hispida de grano amarillo, cultivada con buen rendimiento en Montilla (Córdoba), a 5 pesetas el kilo. Para pedidos y detalles, F. Valderrama, 10-5

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace del portal accesorio de la casa, calle Concepción núm. 29, propio para establecimiento. Dada razón, Madera Alta, 8. 10-8

Los Abundancia

Esanol González Reyes

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, chistorras y toda lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescadas, familias y salvados, carne de vaca, pan del horno de Barea, de 1.ª, a 46 céntimos kilo, y el de familia, a 42.

JERÓNIMA, 8

Impresora «El Defensor» Ambrosio Morales

Tres gotas



dan al metal más suco
un bit lo duradero,
Indispensable para autos
De venta en todas partes
en frascos.

Fijarse bien en la marca
registrada KAOL

Fernando Guijo Dentista

16 donar de la (don't está la Telégrafo)

El día 17 por la mañana se celebró en ambas parroquias la Sagrada Eucaristía a los niños, acercándose a la Mesa de los Angeles más de setecientos, revistiendo gran solemnidad tan edificante como conmovedor acto, viéndose a los niños de las Escuelas Nacionales y particulares con sus profesores.

A las tres de la tarde se celebró una procesión infantil en la que tomaron parte unos mil niños de todas las edades, los cuales adornados con sus mejores «colletes», llevaban estandartes y banderillas de todos los colores, formando un conjunto encantador, llevando en procesión las imágenes del Niño Jesús y de la Purísima Concepción.

Dando escolta iban los exploradores de esta ciudad, con la bandera de estas tropas.

El público era inmenso siendo el conjunto conmovedor en grado sumo, presentando las calles de la población el aspecto de las grandes solemnidades.

La comitiva recorrió las calles de Cánovas, Piedad Marqués de Senda Blanca, Santa Brígida, Moreno y Jesús, haciendo estación en la parroquia mayor de Nuestra Señora del Soterraño, desde donde regresó a la de Nuestra Señora del Carmen por las calles Jesús, Toro Valdeomar, Marqués de Senda Blanca, haciendo estación en el convento de las Carmelitas D. Caldas, continuando por Gutiérrez Cámaras, J. Palma, y Canalejas.

Al pasar por el colegio de la Purísima Concepción, cuya fachada se veía adornada con colgaduras y bandera, siendo saludada la inmaculada con atronadores vítores.

Los niños iban entonando los cánticos propios de la Misión, y sus hermanas y hermanas y castitas semejaban coros angelicales.

Una vez dentro del templo, los RR. PP. Misioneros dieron la bendición, entonándose los himnos religiosos de ritual en estos actos.

Durante el trayecto se veían los balcones llenos por hermosas mujeres y masas compactas se veían estacionadas en las aceras presenciando el paso, no hubo que lamentar ningún incidente, lo cual demuestra el fervor religioso de los hijos de esta ciudad.

Por la noche y en la parroquia de Nuestra Señora del Soterraño, después de los ejercicios de la Misión, hubo exposición de Sa Divina Majestad, pronunciando el señor párroco del Carmen D. Francisco Ruiz Gil, una oportuna exhortación a los fieles, para que se aprovechen de los frutos y enseñanzas de estos Santos Ejercicios, terminando su panegírico con una sentida súplica a la venerada imagen de Jesús Nazareno, para que este se digne otorgar a todos los habitantes de esta ciudad los beneficios de su divina gracia, terminando tan solemne como conmovedor acto con la bendición y reserva de S. D. M.

Cultos a San José.—Con gran solemnidad se han celebrado en ésta y en las iglesias de las Carmelitas Descalzas, La Cruz y Hospital de Caridad los ejercicios de los Siete Domingos dedicados al glorioso Patriarca San José, viéndose los templos muy concurridos.

En la Fábrica de los Sres. Carbonell y Comp.—Para conmemorar la festividad del Patriarca San José y cumplir con el precepto catedralicio se ha celebrado una solemne función religiosa, acercándose a la Sagrada Mesa todo el personal, tanto de operarios como de empleados de dicho centro industrial.

El capellán de la casa don Pedro B... pronunció una sentida plática, sirviéndole de tema la festividad del día y el acto que acababan de realizar los operarios, mereciendo por su elocuente oración justas enhorabuena.

Todos los invitados pasaron al domicilio del Sr. Moreno, donde fueron obsequiados con un «clunch», recibiendo tan simpático niño, así como sus distinguidos padres, las felicitaciones de los concurrentes.—Berlín.

Primera Comunión.—El día 18 a las nueve de la mañana y en el oratorio particular de las Hermanas de la Caridad, tuvo lugar el solemne acto de administrar por primera vez la Sagrada Comunión al niño Rafaelito Moreno Calvo-Rubio, hijo del rico propietario D. Rafael Moreno Jiménez.

El oratorio estaba exornado con gran lujo y magnificencia.

El presbítero D. Antonio Galisteo pronunció una elocuente oración basándose en el acto que se acababa de realizar, que resultó conmovedor, recibiendo justas enhorabuena.

Todos los invitados pasaron al domicilio del Sr. Moreno, donde fueron obsequiados con un «clunch», recibiendo tan simpático niño, así como sus distinguidos padres, las felicitaciones de los concurrentes.—Berlín.

ESPIEL

Defunción.—A la temprana edad de 16 años ha dejado de existir la encantadora Srta. María Flores Bejarano, hija única de nuestra apreciable palana D.ª María del Carmen Bejarano de Flores, la cual desde muy niña venía perteneciendo a la Asociación de Hijos de María, y cuya Asociación en señal de duelo, como es digna presidenta D.ª Estela Pagán, ha ido de estar a la conducción del cadáver al cementerio de Nra. Sra. del Carmen.

Las cintas que pendían eran llevadas por las señoritas de la Junta de tan caritativa Asociación, las que, apesar del largo trayecto y la lluvia torrencial de aquellos momentos, en su día repararon.

Reciba, pues, su desconsolada madre y demás familia nuestro más sentido pésame y Dios Nuestro Señor le dé resignación para poder sobrellevar tan irreparable pérdida.—Corresponsal.

De otros pueblos

Caballería.—Ha sido detenido en Villanueva de Córdoba Pedro Cabrera Fernández, (a) «El Poire», que suscitó sospechas de falsificación. Se le ocupó una caballería de dos años procedencia.

Corta de leña. Ha sido denunciado en Hinojosa Francisco Cáceres Carr, que arancó de la haca «La Antigua», dos cargas de leña.

Caballerías robadas.—En La Granja ha sido encontradas cuatro caballerías que unos sujetos dejaron abandonadas en su huada al sentir un dispero hecho por un jornalero de D. Francisco Alvarez Aranda.

Boletín Religioso

Mañana es día de ayuno.
Sauro de mañana.—San Pablo, obispo de Narbonne.

Libro de las cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, en cumplimiento de la memoria fundada por doña Dolores Jiménez Vázquez.

San Pablo.—Ejercicios espirituales a las nueve y a la mañana del 20 al 26. Cánticos, meditación y plática, para cuantas señoras deseen practicarlos, en unión de la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María y a las 4 de la tarde, cánticos, meditación, plática y Via Crucis.

Cister.—El jueves 23 a las cinco y media de la tarde, primer día del solemne quinario al Señor de la Misericordia, que anualmente celebra esta comunidad, cantándose el Miserere.

San Rafael.—El día 24 media hora después del toque de oraciones se celebrarán los ejercicios de costumbre en los que predicará el señor rector de Santa Marina. La misa de Comunión a las ocho y media de la mañana. Estos cultos son costeados por D. José Zurbano en sufragio de sus difuntos.

EJERCICIOS DE CUARESMA

Parroquia del Sagrario.—En la ermita del Caballero de Gracia, a las oraciones. Los martes y viernes Via Crucis.

En San Basilio a la misma hora.
San Nicolás.—Por la tarde a las siete menos cuarto.

San Agustín.—Todos los Miércoles y Viernes de Cuaresma; por la noche, Via Crucis. Los domingos sermón.

San Andrés.—Al toque de oraciones. Jueves y domingos sermón, martes y viernes Via Crucis.

XXIV ANIVERSARIO

Las misas que se celebran en la parroquia de San Pedro el día 24 del corriente, desde las siete y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, así como la de Requiem que se dirá a las nueve, serán aplicadas en sufragio por el alma de D. Rafael Egallor y Hoces (q. e. p. d.)

Su viuda, hija y hermanos políticos suplican a las personas piadosas lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen.

XXVII ANIVERSARIO

Las misas que se celebran el día 23 en la parroquia de San Miguel y el Jubileo extraordinario el 28 en dicha parroquia, serán aplicadas por las almas del señor don Rafael Montijano Martín y la señorita Rafaela Montijano Aroca (q. e. p. d.)

Su viuda y madre, hijos y hermanos respectivamente ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Este periódico se publica con licencia de los señores

SUSCRIPCIÓN

abierta en esta capital para rescatar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 5.678'46 pesetas.—D. Gregorio García y García y señora, 25 pesetas; D. Juan Obregón González, Director del colegio de Primeras enseñanzas, Director de la Academia para dependientes de comercio, de León XIII. (tercer donativo) 2; dos sumos sobres de la escuela del Campo de la Verdad, 0'20; D.ª Rafaela López Diéguez, viuda, muy pobre, en sufragio de su esposo (q. e. p. d.) 0'10.—Total, 5.702'76 pesetas.

(Se continuará).

Los donativos se reciben en casa de D. Rafael Jiménez Amigo, Encarnación, 17; en la del párroco del Campo de la Verdad y en la redacción del «Diario».

NOTAS POLÍTICAS

En «Boletín oficial» extraordinario fecha 20, aparece el decreto de convocatoria de las nuevas Cortes. Nos llamamos, pues, en pleno período electoral.

Hoy podemos dar a nuestros lectores una noticia que ha de ser muy comentada. Anunciamos ésta a través que por el distrito de Posadas se presentaría un candidato maurista y «El Pueblo Catalán» de Jaén, nuestro estimado colega, dice lo siguiente:

«Un concejal maurista del Ayuntamiento de Linares, se presenta candidato a Diputado a Cortes por el distrito de Posadas (Córdoba), que actualmente representa en el Parlamento el Sr. Lerroux.»

Dicho candidato se encuentra desde ayer en Córdoba, y hoy hemos tenido el gusto de saludarle en esta redacción. Se llama D. Francisco Díaz Marino, es además de concejal maurista de Linares, presidente de una sociedad obrera de resistencia que cuenta con cuatro mil socios.

Se dispone a realizar enseguida los trabajos de propaganda y celebrará en el distrito, según nos ha manifestado, los mítines que sean necesarios.

Mañana sale a recorrer los pueblos de La Rambla y Posadas. Resulta por lo tanto que desde mañana habrá dos candidatos en el distrito, el Sr. Díaz y Lerroux. Nosotros hemos hablado con personalidades del distrito pertenecientes a distintos partidos políticos, y de de luego se muestran partidarios de votar contra Lerroux.

Habrán más candidatos en ese distrito?

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Lotería Nacional

Madrid 21 (11)
Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo de los premios mayores a los siguientes números:

Con 150 000 pesetas
13.092, Oeña Bilbao
Con 60 000
19.846, Madrid
Con 25 000
16.601, Madrid San Sebastian
Con 2 500
08708 4463 02764 10656 18982
16944 19025 16051

Las Bajas

Madrid 21 (16).
En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74'65.—El 5 por 100 amortizable, a 96'20.—Obligaciones hipotecarias, a 90'00.—Las acciones del Banco de España, a 456'00.—Las de la Tabacalera, a 288'00.—Los franceses, a 87'75.—Las libras esterlinas, a 24'94.

Política

Madrid 21 (tres tarde)
Madrid 21 (veis tarde)
Comisión

El conde de Romanones nos ha dicho que le ha visitado una comisión de Valencia, para hablarle de la importación del yute que es otro cultivo que se presenta y que hay que resolver.

Sin despacho

El conde de Romanones nos dijo que hoy no había despachado con el Rey por hallarse este en la Ventosilla almorzando con los Duques de Sotomayor.

Créditos

El Consejo de Estado informará acerca de los problemas pendientes.

Sucesos

Preguntado Romanones acerca de los sucesos de Villavieja dijo que los ignoraba.

Un periodista le dijo la versión oficial, la de que los incidentes se promovieron a la ligada a Villavieja del candidato a diputado a Cortes por dicho distrito, Sr. Cabanilles, que realizaba viaje de propaganda electoral en compañía de algunos amigos políticos. Se añade que los grupos laboratoradores se agredieron a la Guardia civil, que intentó disolver la manifestación que se querían pretender organizar sin el correspondiente permiso y que auto esta actitud fué altamente ofensiva, la fuerza pública se vio obligada a defenderse de la agresión. En la refriega resultó muerto el dueño de un establecimiento de bebidas y herido un guardia civil.

Romanones contestó que no había visto a Alba, pero que le vería después de la recepción diplomática.

Lo que dice Sala

Otro periodista preguntó a Romanones si había leído las declaraciones que se atribuyen a Sala. Dicho exdirector general de Comercio ha declarado que dimitió para evitar una crisis parcial, pues los ministros no se hallaban conformes en lo relativo a la concesión de depósitos franceses.

Romanones le negó y dijo que no había habido la menor discrepancia entre los ministros, que desde un principio han estado conformes en la concesión de depósitos franceses.

Candidatos por Madrid

Alba y Romanones se ocupan en la confección de la candidatura de diputados a Cortes por Madrid. El Gobierno presentará tres candidatos, queson: el conde de Santa Eufemia, D. Andrés Aragón y otro aún no designado. Además apoyará al candidato datista señor Alexanco y deja cuatro puestos para mauristas y republicanos. Los mauristas presentan a Pérez Bueno y a Vitorica. Los republicanos a Pablo Iglesias, Rodrigo Soriano y cuatro más.

El papel

Para ocuparse de la cuestión del papel de periódicos, se han reunido hoy en el ministerio de Hacienda, con Villanueva, representantes de los periódicos y de la Papetera.

Más de Hacienda

En el ministerio de Hacienda se han ocupado hoy de la concesión de un crédito para adquirir el sulfato de cobre y 14 millones para Obras públicas.

Huelga

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que ha recibido un telegrama

ma del gobernador de Sorla diciendo que en el pueblo de Pedro Manrique se han declarado en huelga 50 obreros de la carretera pidiendo el aumento de dos reales en jornal.

Dinero

Se asegura que el ministro de Fomento en el último Consejo celebrado, se declaró partidario de la necesidad de mil millones para llevar a cabo las obras que son necesarias en España, y que corresponden a su departamento. Cree que así se ahorrarían gastos y poco a poco se lograría amortizar el empréstito.

El plan de diez millones de pesetas no es bastante para las obras de su departamento.

Conferencias

El marqués de Alhucemas ha conferenciado extensamente con Romanones sobre el encasillado.

Electoral

En los círculos políticos se hacen comentarios respecto a las próximas elecciones, pues se da el caso de que en muchos distritos todos los elementos se hallan en poder de los conservadores. Esto origina tales dificultades a los ministeriales que algunos de éstos ven en perspectiva la necesidad de gastar mucho dinero, y han dicho a Romanones que en estas condiciones no van a la lucha.

Huelga general

Barcelona.—En reunión celebrada por los obreros del ramo de construcción, que se hallan en huelga, han acordado pedir la solidaridad de todos los obreros similares de España.

En Mataró huelgan los obreros de género de punto, blanqueadores y tintoreros.

En la rambla del Buen Suceso en los rails de un tranvía se han encontrado dos petardos.

El liberado

Barcelona.—Ha sido puesto en libertad el director de «Los Miserables», por haberse declarado autor del artículo por el que se le perseguía. Luis Capdevilla que ha sido detenido.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Paris francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En las Argonnes la artillería francesa ha destruido algunas trincheras alemanas al Noroeste de «Four de Paris». En el sector de la «Alta Chavenché» bombardamos las obras defensivas de los alemanes. Estos nos arrojaron copiosos chorros de gases asfixiantes sobre nuestras posiciones. Al Este del Mosa nuestra artillería disparó energicamente contra las trincheras alemanas del sector de Ablancourt y Malancourt y dispersamos a contingentes de fuerzas enemigas, cuyos movimientos se habían estado al Norte de Montauca.

Al Oeste del Mosa los germanos, después de bombardear con proyectiles de grueso calibre nuestras trincheras, intentaron extender su frente en el bosque. Una nueva división alemana, recientemente traída de otros puntos del frente, dirigió un ataque violento, lanzando chorros de líquidos inflamables contra las posiciones de los franceses en el sector de Ablancourt y Malancourt, pero el tiro de la fusilería y artillería francesa, en combinación, ocasionó a los asaltantes grandes pérdidas e hicieron inútiles todos los esfuerzos del enemigo. Los atacantes solamente pudieron penetrar en un paso del frente atacado en la parte Este del bosque de Malancourt. El bombardeo transcurre violento en la altura número 304 de la región del bosque de Buaré. Al Este del Mosa y en la Woivre hubo actividad de la artillería. En la noche del 19 al 20 los aviones franceses lanzaron 25 bombas sobre la estación de Dun Sur Meuse, donde se habían observado movimientos de tropas enemigas. Durante la mañana de hoy un avión de caza francés derribó en la región de Verdum a un aeroplano enemigo, que cayó dentro de las líneas francesas.

Los alemanes fracasaron en su intento de ir más allá.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Los alemanes se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

nuestro avance iniciaron un ataque con tropas traídas del sector de Vaux, pero fueron rechazadas, después de sufrir pérdidas de importancia. En lucha aérea derribamos a un avión enemigo al Oeste de la región de Lihons. En Forges fué echado a tierra otro aparato enemigo. Además el adversario ha perdido durante el transcurso de la jornada otros tres aviones uno de los cuales cayó en la región de Reims y otro en la de Ben de Sapt. En el teatro oriental los rufos, empleando fuerzas contingentes, atacaron repetidamente y con bastante violencia nuestras trincheras entre los lagos de Narech y Drivary, resultado infructuoso los esfuerzos del enemigo.

Parte turco

Constantinopla (Oficial).—En el frente del Irak un avión turco ha volado sobre la ciudad de Kutlamara, lanzando bombas. El día 18 nuestras tropas sostuvieron combate con contingentes indios en el Canal de Suez, apresando las primeras a cinco soldados enemigos.

El Mort Homme

Nauen.—Contra las afirmaciones del Estado Mayor francés, seguimos asegurando que nos hallamos en posesión de Mort Homme, y no como algunos dicen de parte de él, sino de las colinas al Este, de la cota 265 y de la 295 y de las posiciones intermedias.

Los casados

Londres.—En Hyde Park se ha celebrado un mitin en el que los casados han pedido que el Gobierno cumpla la promesa que les hizo de que los primeros en ir al frente serían los solteros. Asistieron miles de personas.

A pique

Londres.—Ha sido echado a pique el vapor «Pordalaine». Perecieron siete pasajeros.

Ha sido hundido el vapor noruego «Sangen». Se ahogó un marinero.

También se ha hundido el vapor escandinavo «Escodover».

El vapor Pachá

Nauen.—Llegó de Oriente Elvex Pachá, que viene muy satisfecho de su visita a Palestina y del mejoramiento que en todas las órdenes, hasta en el de la higiene, han tenido los soldados turcos.

Parte francés

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: En el frente de Bélgica un destacamento alemán que había llegado al Norte de Veesingen fué arrojado de esas posiciones por un contraataque francés.

Se nota gran actividad por parte de la artillería francesa en Cudero, al sur del bosque de Mechepli.

Al oeste del Mosa los alemanes atacaron Abacourt y Malancourt utilizando obuses de grueso calibre, que disparaban sin interrupción.

Además en este avance los alemanes arrojaban chorros de líquidos inflamables, con aparatos utilizados por soldados germanos.

Apesar de las grandes pérdidas que sufrieron los alemanes lograron apoderarse en lucha palmo a palmo del bosque Malancourt, que lleva el nombre de Abancourt.

Los alemanes fracasaron en su intento de ir más allá.

Parte inglés

Londres.—Oficial. La artillería ha seguido el bombardeo al norte de Ipré. Los alemanes después de un violento bombardeo se apoderaron de un punto que reconquistamos en un contraataque.

Cadorna

Paris.—Poincaré y Cadorna estuvieron en el cuartel general y visitaron desde Pont a Mouzon, las líneas de defensa, regresando esta mañana a Paris.

En Portugal

Lisboa.—El «Diario Oficial» publica una disposición autorizando al ministro de la Guerra para que pueda llamar a la totalidad de los individuos sujetos al servicio de las armas para que reciban instrucción militar. También se le autoriza para que mientras dure la guerra suspenda el licenciamiento de los oficiales que a los 75 años deben pasar a la escala de reserva.

Serán objeto de examen por la junta de revisión, los individuos menores

UNA BODA
Srta. Marchessi Rivas
Sr. Cabrera Trillo Figueroa

A las siete de la tarde de ayer se unieron con los indisolubles vínculos del matrimonio, la bella señorita Clementina Marchessi Rivas y el aristocrático joven D. Joaquín Cabrera Trillo Figueroa.

El religioso acto se verificó en la parroquia de San Juan y Todos los Santos (Trinidad), ante la imagen de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, en el Altar mayor.

Desde antes de la hora señalada había en la iglesia numerosas personas de todas las clases sociales, para presenciar el Sacramento. No en vano Clementina Marchessi tiene fama por su belleza física y moral, que la han hecho comparable a encantadora musa de ensueño. Al descender de su carruaje la novia, que vestía un lindísimo traje blanco de tanto gusto como elegancia, su presencia fué saludada por un murmullo de admiración por parte del público que se agolpaba en el átrio. Del brazo del padrino D. Joaquín Trillo Barbero, tío del novio, subió al altar. El novio, que vestía de frac, dió el brazo a la madrina doña Adelaida Rivas de Marchessi, que momentos después era su madre política.

Bandijo la unión el M. I. Sr. D. Marcel López Criado, canónigo Lectoral de esta S. I. C., y presenciaron el acto los párrocos de San Juan y de Santa Marina D. José Molina Ruiz y D. Tiburcio Galán de Mora, a cuyas felicitaciones pertenecían los novios.

Fueron testigos por parte de la novia D. Rafael Jiménez Amigo, exalcalde de Córdoba; el coronel de la Remonta, D. Mariano López Tuero; el rico propietario D. Gabriel García y García, y el joven abogado D. Juan Alvear y Ruiz de Sala.

Fueron testigos del novio el diputado provincial D. Antonio Natera Junquera, su hermano D. Fernando Cabrera Trillo y el procurador D. Luis Usano de Tena.

Terminado el religioso acto la comitiva nupcial marchó en coches y automóviles a la casa de los padres de la novia, donde han instalado los Sres. de Cabrera su nido de amor.

En la espaciosa casa de la calle de Sevilla, ayer preciosamente exornada, se ha hecho un departamento completo, independiente, *ad hoc*, en el que resalta el exquisito gusto que sabe imprimir con su dirección en cuantas cosas interviene la Sra. Rivas de Marchessi, que ha cuidado con proflijidad de madre de toda clase de detalles.

Don Francisco Marchessi, cuyas obras pictóricas le llevaron a un sillón de la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, ha dejado valiosas muestras de su pincel en varios cuadros que decoran dicho departamento. Para nosotros, aparte de las imágenes de los Sagrados Corazones, lo que más nos place por su delicadeza y por su poesía, es el triunvirato de ángeles, preludio quizás de una melodía de querubines que con sus cánticos llevan nueva savia de inspiración al alma del abuelo.

Luego que pasaron las felicitaciones y cumplidos a los novios y familia, se organizó el rigodón de honor que ballaron: De cabecera las parejas formadas por la novia y el padrino, la madrina y el novio. Las otras parejas fueron D. Joaquín Natera con doña Pilar Cabrera de Alvear, D. Gabriel García con D.ª Rosa Fernández de Mesa, D. José Rioja con D.ª Adela Albenza de García y D. José Barcia con D.ª María Antonia Fernández Negrete de Trillo.

Luego el elemento joven balló otro rigodón y entregada pasaron los invitados al comedor, donde el Hotel Suizo sirvió la siguiente comida.

- MENÚ**
- Consomé a la princesa
 - Filetto a la buena vista
 - Merluza al horno
 - Jamón en dulce con huevo hilado
 - Macedonia a la Española
 - Pavo asado con ensalada
 - Dulce: Flan al Limón
 - Postres y Entremeses
 - Helado
 - Café
- VINOS —
- Rioja
 - Montilla de Oro
 - Solera fina
 - Most Chandon
 - Licores

No tenemos que decir, tratándose de tan acreditado Hotel, que una vez más quedó comprobada la excelencia de su servicio y la competente dirección de D. Santiago Jimena.

Al descorcharse el champagne no hubo brindis, pero todos hacían votos por la felicidad de los novios que son muy acreedores a ello.

Después de la comida se ballaron varios rigodones, prolongándose hasta las doce la agradable velada.

Entre los concurrentes recordamos a señoritas tan encantadoras como las de Cabrera Trillo, de Hoces Olalla, Rivas, Albenza, Alvear, Medina Rico, Natera, Oana y Diaz.

Entre las damas vimos a D.ª Pilar Trillo, viuda de Cabrera; señora de Marchessi, de Trillo (D. J.), D.ª María de la Paz Trillo, señoras de Albenza, de Alvear (D. Juan), Condesa de Hornachuelos, señoras de Rioja, de Benito, de García Lovera, de García, de F. Gao, de Alvear (D. Enrique), de Natera, de López Tuero y algunas más.

El sexo fuerte estaba representado por los Sres. Marchessi, López Criado, Rivas, Molina Ruiz, Galán de Mora, Albenza, Jiménez Amigo, García, Alvear (D. J.), Trillo, Cabrera (don Fernando y D. Rafael), Natera, Francés, Rey Carrasco, Usano, Rivera, Urbina, Rioja, Benito, López Tuero, Serrano (D. Ricardo) y Aguilera.

Los novios marcharon en uno de sus automóviles a una preciosa finca de la Sierra, donde pasarán la luna de miel, que deseamos sea tan duradera como ambos merecen.

He aquí la lista de los regalos que han recibido:

Del novio a la novia, aderezo completo de brillantes y zafiros, pulsera de oro y brillantes, sortija de zafiros y brillantes, lanzadera de rubíes y brillantes, vestido blanco de novia.

De la novia al novio, sortija de oro con diamantes, dija de oro con brillantes, sortija de oro con iniciales.

De los padres de la novia a los novios, 10.000 pesetas y un collar de perlas.

De la madre del novio a los novios, corona de brillantes, perlas y zafiros, y botasadura de perlas, rubíes y diamantes.

Los hermanos del novio, juego de café de plata y alfiler de corbata de brillantes.

Don Carlos Quero y señora, a filer de corbata de oro y brillantes y juego de tazas de plata y china; D. Juan de Alvear y señora, abanico de nácar y tul.

Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, café de oro; D. Joaquín Trillo y señora, estuche con seis cubiertos de plata; D.ª María de la Paz Trillo, estuche de azao.

Don Antonio Carbonell y señora, lámpara de gabinete; D. José Albenza y señora, cristalería; D. Enrique Rivas y señora, reloj de roble; doña Rosario Rivas, viuda de Espinosa, jarrones de porcelana blanca.

Don Eduardo Marchessi y señora, abanico de nácar; D.ª Guadalupe Figueroa, coge migas de plata; D. Angel Pozo y señora, estuche con calizador de plata; D. José Marchessi y señora, juego de chocolate.

Don Luis Sociats y señora, bandejas de plata; D.ª María Butler, viuda de Marchessi, imagen del Sagrado Corazón de Jesús; D. Luis Marchessi y señora, quinqué eléctrico; D. Juan Butler, quitasol de seda con puño de plata.

Don Antonio de Hoces, lámpara eléctrica de plata; D.ª Emilia Keyser, bandeja de plata repujada; Sres. de Gao, floreros de plata y cristal, y almohadón de batista; Srta. Lola Valdelomar, leonera; Srta. Cristina Díaz, estuche con doce cuchillos.

Don José Coscollano, trinchante de oro; D. Manuel Cabello Guerra, aparato de luces de comedor; D.ª Angeles Jiménez, cesto de filigrana de plata; D. Antonio Natera y señora, bufete y sillón de despacho; Srta. Adelita Rivas, una caja de pañuelos.

Señora Condesa de Hornachuelos, figura eléctrica; Srta. Antonia García, porta mascetas; D. Federico Balcato, juego de violeteros de plata; señoras Marquesas de Valde flores, abanico de concha y bandeja de plata repujada; Sres. de Varo, centro de mesa de cristal y niquel.

Doña Rita González, jarrón de plata; D. L. Gabriel García y señora, juego de cucharones de plata; señora viuda de Rivera, vajilla de porcelana; D. Francisco Rivera, figura eléctrica; Srta. María Boville, bombonera de plata.

Señores de Benito, juego de té chino; Sres. de Banales, figura eléctrica;

D. José Bermudeo y Serrano, filtro de porcelana blanco y dos acciones de minas; Sres. de López Tuero, sortija con perla y brillantes y cartera de piel de Rusia con corona de oro; señores de Alvear, busto de Sapho.

Don José Rey Carrasco, figura eléctrica con reloj; las monjas de Capuchinas, dos escapularios de seda; don Luis Usano Tena, cartera con corona e iniciales de oro; D. Francisco Blanco, lámpara de luz eléctrica de alcoba.

D. Rafael Flores, estuche con 12 cucharillas de plata; D. Marcel López Criado, un ju-go para té; D. Joaquín Natera, 50 pesetas; D. Benito Rabio Larragueta, estuche con 12 cucharillas de plata y una caja de habanos; D. Rafael Luque, cartera de piel con iniciales de oro.

D. Rafael Jiménez Amigo, juego de café de china; D. Pedro Medina e hija, balón para luz eléctrica; D. Carlos Francés y señora, escultura grupo de niños; D. Ignacio Boza, galletero de cristal y niquel; D.ª Concepción Rey, una docena de cucharillas de plata.

D. Francisco Pons, figura eléctrica; Sres. de Muñoz Cobo, centro de mesa magnífico; Sra. de Rioja, lámpara eléctrica; D. José J. Sazare de Urbina, figura eléctrica; D. Antonio Ortiz, pitillera y forrera de plata.

D. Vicente Benito y señora, cartera y monedero de piel de Rusia; D. Nicolás Benito, lámpara eléctrica; D. Indalecio García y señora, purera de plata; D. Enrique Sánchez y familia, maleta de piel de Rusia y centro de plata; D. Manuel Bejarano y señora, cubiertos de plata.

D. Tiburcio Galán y Mora, juego completo de tocador; D. Victoriano Caba, estuche de afeitarse; D. Fernando Quero, trinchante de plata; don Eduardo Quero, juego de cucharones de plata; D. Antonio Bustos, figura eléctrica.

D. Martín Benítez y familia, grupo de niños; D. Pedro Barbudo, cubiertos de plata; D. Juan de Dios Porras y señora, figura eléctrica; D. Antonio Carbonell y Trillo Figueroa, paraguas; Sres. de García Lovera, cesto de plata y cristal.

Srtas. de Matilla, bolso de raso blanco bordado en plata; D. José Barcia, un juego de cucharas; D. Carlos Barcia, lámpara eléctrica; D. Mariano Natera, un mant-quero de plata; doña Dolores Nigrete, figuras.

D. Rafael Castro y señora, hueros y bandeja de plata; D. Gonzalo Losada y señora, porta maceta de cristal y plata; D. Vicente Basabe y señora, figura eléctrica; D.ª Margarita Fernández, el bouquet de azahar.

Doña Ana Rivas Matilla, un rosario y medalla; las monjas de Santa Isabel, escapulario blanco bordado en oro.

La servidumbre del novio, estuche tazas de plata; la servidumbre de la novia, colcha de raso verde, dos tapices alfombra, estuche cuchillos de plata, polvera cristal y dos figuras de mesa.

También recibieron otros muchos regalos que no publicamos por no hacer interminable esta lista.

HACIA MUCHA FALTA
Ediciones católicas, manuales de la Santa Biblia

Muchas veces nos hemos lamentado de la pertinaz propaganda que hacen las Sociedades Evangélicas, de Londres, por medio de la difusión de folletos y libros, especialmente de la Sagrada Escritura, truncada a su placer, pero ofrecida, cuando no gratuitamente, a precios reducidos, en ediciones manuales, que facilitan grandemente su lectura.

Para contrarrestar esta propaganda no había recurso más eficaz que oponer ediciones católicas a ediciones protestantes; pero en España nadie se había atrevido a acometer tal empresa hasta el presente, en que, según se nos asegura, La Editorial Vizcaina (propietaria de nuestro colega «La Gaceta del Norte») con el sólo propósito de servir los intereses católicos va a lanzar en breve a la venta una copiosa edición manual, económica, en castellano, de «El nuevo testamento» completo, y obra que contendrá «Los cuatro Evangelios y los Hechos de los Apóstoles».

Mucho nos agrada poder anticipar esta noticia a nuestros lectores, mientras esperamos ver los primeros ejemplares de las dos ediciones, que seguramente no se harán esperar, y de las cuales nos ocuparemos a su tiempo.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por 12.0 de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Emisito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	800.000'00
	Estadística	75.048'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.248'84
	Primas recaudadas en 1918	1.592.208'76
	Antesitos satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	8.128.268'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Póliza Social que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de roña y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

De los Centros Oficiales
Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Bujalans, homicidio, contra Santiago Cabello Soto. Defensor, el Sr. Beltrán.

Sección segunda, Agullar, lesiones, contra Manuel Nieto López Defensor, el Sr. Rey.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de casa a D. Vicente Valera Ruiz, de Priego, y D. Alfonso Caracuel Ponce, de Cádiz.

Ha sido aprobado al Ayuntamiento de Palma del Río, un reparto de arbitrios sobre la 2.ª tarifa de consumo, para cubrir el déficit que resulta en su presupuesto del año actual.

El Ayuntamiento de Fernán Núñez ha rendido la liquidación de sus obligaciones pendientes de cobro y pago.

Hacienda

Para mañana se ha señalado el pago de un libramiento a favor del Ayuntamiento de Horachuelos, por 8.688.98 pesetas.

Instrucción

Aprobados las oposiciones anunciadas a turco libre para proveer la cátedra de Anatomía descriptiva con nociones de Embriología, vacante en la Escuela de Veterinaria de León, nombrando para la mencionada cátedra a D. Aureliano González Villareal, que lo es de Córdoba.

Se nombra, en virtud de concurso de antigüedad, profesor de entrada de Gramática y Caligrafía de la Escuela de Artes e Industrias, a D. Alejandro Ruiz Delgado.

Ha comenzado a hacer uso de la licencia concedida, la maestra auxiliar de la escuela de párvulos de La Ramba, doña Salvadora Hernández.

Se han clausurado las escuelas que en Agullar dirigen doña Flora Elías Elías y doña Dolores Ríos Leiva, por amenazar ruina los locales.

Se envían a la ordenación de pagos las nóminas de los maestros y maestras de esta provincia.

Se remite a la Dirección general, la instancia de la maestra auxiliar de Doña Mencía, doña Florentina Antón Gil, que pide se lo incluya entre las aspirantes que han de tomar parte en las oposiciones restringidas a plazas de 2.000 y más pesetas.

Los maestros y maestras que deseen tomar parte en el concurso anunciado en el Boletín Oficial del 3 de Marzo, pueden presentar sus solicitudes hasta el 1.º del próximo Abril.

Militares

Terminada la licencia se ha despedido el médico D. Rafael López Diéguez, para Madrid.

Se despiden el coronel de Caballería D. Pedro Cortés y el capitán don Elinardo Quero, que marchan a Ezequiel en comisión del servicio.

Gran Café «La Perla»
CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar por la limpieza y esmero que se hacea los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 20 céntimos. A domicilio, llevándolos con servicio de la casa, a 25 céntimos.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacional y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son: las mejores, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono no. 222.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente a las Calatravas.

De la guerra
Estudio crítico de las batallas de Verdun

La artillería pesada.—La novedad de estas batallas parece ser el uso preponderante y casi exclusivo que los alemanes han hecho de la artillería de calibres superiores a los 7 centímetros del cañón ordinario de campaña, y al empleo de proyectiles grandes con fuertes explosivos dentro de ellos y sin balines.

La mayoría de los heridos han sido por casos de granada, que en los que curan, siempre dejan el hueco del músculo que arrancaron.

Según la novísima táctica de la artillería alemana, la misión de la artillería en general y de la pesada en particular, no es batirse con la artillería enemiga, sino abrir el camino que ha de recorrer la infantería batiendo todos los obstáculos que se hallen en él, tales como alambrados, trincheras, fuertes, etc. Los alemanes, al revés que los franceses, consideran que el rey del campo es el proyectil pesado. Los franceses creen que es el proyectil ligero, ó sea la bala de fusil y el balín de la granada de artillería.

La artillería ligera.—Esta, llamada de campaña, la forman los cañones por lo regular de 7 centímetros de diámetro interior, pero lo esencial de ella es que, de ordinario, no sea más proyectil que la granada rellena de balines; los cuales deben estallar en el aire y producir una lluvia de balas. Estos cañones, con un alcance de unos 7 kilómetros y una rapidez de tiro de hasta 25 disparos por minuto, tienen una gran precisión, y una tropa que es sorprendida marchando en masa, fácilmente puede ser aniquilada en pocos minutos por esta artillería.

Cómo parece que han sido las batallas de Verdun.—La artillería pesada niemena ha debido barrer el camino que habría de seguir la infantería hasta Daumont, incluso el fuerte, pero no se ocupó en igual grado de bati todos las baterías que a uno y otro lado en un radio de 7 kilómetros tenían los franceses, y la infantería alemana pudo recorrer el camino sin dificultades graves, pero no sin que cayera sobre ella la lluvia de los proyectiles pequeños de las baterías francesas, que hasta entonces habían estado disimuladas.

Había que recorrer un camino fácil, pero bajo una lluvia de balines. Caerían que para que este camino lo recorriesen pronto, lanzaron por él la caballería, que fue la que tomó posesión del gran fuerte.

Así se comprende que, después de tomado el fuerte, quedase interceptado el camino a él por la zona llamada de la muerte, hasta tanto que las baterías francesas fueron descubiertas y ahuyentadas por otra artillería.

Comparación de la táctica francesa de artillería y de la alemana.—La táctica francesa de artillería, que es la que tenían todas las naciones, incluso los alemanes, al empezar la guerra, consistía en comenzar las batallas por duelos de artillería exclusivamente. Las baterías se cañoneaban hasta que una venía y la otra caía a la contraria; entonces avanzaba la infantería y se generalizaba la batalla.

Los alemanes cambiaron su táctica al principio esta guerra. Su artillería no busca la enemiga, ni la hace caso, sino que su misión se reduce a preparar el ataque de la infantería, que se inicia al mismo tiempo batiendo los obstáculos, apoyando su avance, y batiendo a la artillería que tira sobre la infantería.

Los alemanes habían pensado que es hoy muy difícil saber donde está la artillería enemiga por el uso de la pólvora sin humo, por las enormes distancias a que se tira y por los arduos que se emplean para engañar sobre la posición verdadera, y la dificultad de comunicarse con el aeroplano, todo lo cual puede dar lugar a confusiones y tiros sobre troncos de árboles cuando se creen que se cañonea al enemigo. Y en esto tienen mucha razón; pero su infantería queda muy expuesta al enemigo cada impunemente, y así cuando sea por poquísimo tiempo puede experimentar muchas bajas. Sin duda por esto los ataques de la infantería se iniciaban al amanecer, para que una vez tomada la posición, viera la noche a ocultar el camino que habían de recorrer los refuerzos.

Es de admirar la bravura de que tanto franceses como alemanes dan muestras desde hace veinte días y de sentir no se hubiese entendido en sus tan esforzados campeonos para bien de esta denudada Europa y de la civilización cristiana.

SEBASTIÁN MANTILLA,
Teniente coronel de E. M.
Crítico militar de Prensa Asociada.

Crónica Provincial
AGUILAR

La Santa Misión.—Digna de todo elogio es la labor que están realizando en esta ciudad los RR. PP. Redentoristas, pues estos celosos padres no tienen punto de reposo.

Las mañanas y tardes las dedican a los ejercicios generales y confesiones y las noches a los sermones de la Santa Misión, dedicándose con predilección a la catequesis de los niños de ambos sexos en las parroquias de Nuestra Señora del Socorro y del Carmen.